

pelplätze für ihren Silberhandel gebildet hatten. Von hier aus fuhren sie südlich von der afrikanischen Küste, und nördlich, in Abias Fluthen, bis an die wilde Küste der Suten, wo sie den Bernstein fanden.

Einiges über den Bernstein.

Nicht, um eine Abhandlung über dieses merkwürdige Naturprodukt hier zu schreiben, sondern nur, um einige leitende Ideen anzugeben, welche im Verfolg dieser Blätter Manches aufklären und meine Meinung vielleicht unterstützen möchten, theile ich diese kurzen Nachrichten darüber hier mit.¹⁰⁾

Der Bernstein, ein Harz aus der Urwelt, findet sich am häufigsten und schönsten an der preussischen Küste, wo er theils gegraben, theils mit klei-

eine Insel. Man hat wol Gades mit Carteja verwechselt, aber diese letztere Stadt, welche auch unter dem Namen Calpe vorkommt, lag gewiß bei Gibraltar, ohnfern Algeziras.

¹⁰⁾ Wer mehr darüber nachlesen will, benutze Gilberts Annalen der Physik 1820. V. u. Schweiggers Beobachtungen auf naturhistorischen Reisen, Berlin 1819. 4. —